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空气污染饮水安全噪音扰民市民最关心
达州市环保局长昨日值守本报热线耐心解答

达川区渡市火车站张女士：电气化铁路输
变电线路有电磁辐射，自己居住地离线路较
近，不知道居住地点辐射状况是否满足国家标
准要求。

市环保局：根据《电磁环境控制限值》
（GB8702-2014）规定，110千伏输变电线路的
标准为：电场强度4千伏/米，磁感应强度为

0.1毫特斯拉。国家电气化铁路输变电线路设
计和建设都严格按照规范要求，尽量避开了居
民区和敏感点，电磁辐射一般不会对周围环境
和群众生活造成影响。至于张女士居住场所电
磁辐射是否超标，市环保局将安排人员前往现
场调查后方可确定。

据市环保局资料数据显示，今年1—11月，
我市主城区环境空气质量按新标准《环境空气
质量标准》（GB3095—2012）进行监测，有效监
测天数为334天（应测天数334天），达标天数
253天，达标率为75.7%。其中，空气质量优49
天，良204天，轻度污染50天，中度污染9天，重
度污染19天，严重污染3天；其中PM10超过年
均值二级标准限值0.27倍、PM2.5为0.83倍。
与2014年同期相比：SO2年均值下降52.6%，
PM10升高4.1%，NO2升高13.4%；其中PM10
从5月开始，每月月均浓度都比去年同期有所
下降，下降月份最大的是6月（下降29.5%）。渠
江出境断面水质长期稳定在III类，全市城市集
中式饮用水源水质达标率为100%，铜钵河、明

月江、东柳河、任市河、流江河等小流域水质持
续好转，多数河段水质达到III类。截至目前未
发生环境污染事故。

市环保局局长王怀彦表示，明年是“十三
五”开局之年，环保部门将以改善环境为工作重
心，继续做好“总量减排、大气污防、执法监管”
三大方面工作，同时，通过公众参与、媒体沟通
等方式加大对企业的整治力度，做好对重点排
污企业的在线监控管理，切实将环保工作做好。

据介绍，今年以来，通川区、达川区、经开区
环保分局也都大力推进了主要污染物总量的减
排工作，对重点排污企业加强了监管，并查处了
一批环境违法企业，使环保执法工作取得了实
效。

明年 环保继续做好
总量减排、大气污防、执法监管三大工作

又到冬季，空气
质量再次成为市民关
注的焦点。12月10
日上午9点至11点，
由市环保局局长王怀
彦领队，通川区、达川
区、经开区环保分局
局长及市区各环保科
室负责人做客本报
“市民热线”，共接听
数十位市民来电，回
复数名网友问题，其
类别涉及空气质量、
噪音污染、电磁辐射、
饮用水源保护、扬尘
污染等方面。

其中，有市民、网
友剑指达州空气质量
差等敏感问题，市环
保局长王怀彦耐心作
出解答，并现场解读
空气污染成因。

�本报记者 王爱民 彭凡珊 杨秀琴�

“ 网友“提拉米Z”提问：去年市民熏腊肉带来了很
大的污染，特别是一些居民聚集点的住户叫苦连天，
眼下又到了熏腊肉的时候，请问环保部门有什么措施
可以控制熏腊肉带来的污染，并且不让熏腊肉在居民
聚集区出现？

市环保局：去年市民熏腊肉是从12月底开始，主
要集中在1月份，确实对达城空气质量造成了影响。
现在即将又到腊肉熏制时，如何在市民习惯与污染方
面做到很好的平衡与控制，是环保局一直思考的问
题。今年，环保部门提前谋划、主动作为，充分发挥社
区、居民小区等作用，做好禁止城区熏制的宣传；且本
着既减轻空气污染，又满足百姓生活需要的原则，联
合市城管执法局多次踏勘腌腊制品熏制点，目前已选
定了4个熏制点，希望市民朋友能自觉前往熏制。

对于执意要在城区熏制腊肉的市民，市城管局、
市环保局将联合通川区、达川区政府和经开区管委会
开展每日巡查，发现一起，制止一起。对拒不改正的
将按照《中华人民共和国大气污染防治法》第119条
规定，处500-2000元罚款；对暴力抗法的，由市公安
局按照《中华人民共和国治安管理处罚法》进行处罚，
情节严重构成犯罪的，依法追究刑事责任。

家住达城西外的王先生：我市环境空气质量较
差，有时在全省排名倒数第一，机动车尾气污染是如
何控制的？

市环保局：我市空气质量更多地受到地形地貌和
气象条件影响，一年当中总有一些时段污染物扩散不
开，导致可吸入颗粒物（PM10）在一段时间内持续超
标严重，严重影响我市全年可吸入颗粒物（PM10）平
均浓度在全省的排名。而且随着我市城市规模和人
口的不断扩大，各种尘源不断加剧，城市管理难度越
来越大，对我市城市管理水平提出了更高要求，有时
候，即使在气象条件很好、老百姓对蓝天白云的天气
也很满意的情况下，仍然在全省排名非常靠后（我市
7月份的PM10浓度值为69微克/立方米，全省排名
19位；8月份为67微克/立方米，全省排名20位。）

为切实扭转我市空气质量被动局面，今年10月
份，市政府出台了《达州市今冬明春大气污染防治攻
坚总体方案》，要求发改、经信、公安、住建、城管、交通
运输等多部门齐抓共管，从源头控制每一种可吸入颗
粒物的污染来源。近期各级各部门都强化了管理力
度，10月、11月空气质量在全省排名为14、16名，较去
年同期明显改善，但是离市委市政府和老百姓的期望
还有较大差距。下一步，我局将联动相关部门，进一
步强化监管和执法力度，管控好各类尘源。

关于机动车尾气污染控制问题：从2012年起，我
市就启动了机动车污染控制工作。成立了以分管副
市长为组长，市环保局、市公安局、市交通局、市发改
委、市质量技术监督局、市商务局、市工商局等部门领
导为成员的机动车尾气污染防治小组，全面负责全市
机动车尾气污染防治的组织领导和统筹协调。从
2013年7月1日起，我市全面实施机动车环保合格标
志核发工作，凡新购置的机动车（不包括摩托车、三轮
车、低速车）可免费申领机动环保检验合格标志。目
前，已累计核发新车环保合格标志10万余个。此外，
强力淘汰黄标车和老旧车辆，积极推行清洁能源。
2015年1月我市实现了符合国家第四阶段标准的车
用汽、柴油的供应。截至目前，已完成了60座加油站
油气回收改造工程。

随后，王怀彦又针对空气质量表示，目前影响达
州空气质量的污染源是多方面的，主要有：建筑及施
工工地扬尘、道路扬尘、城市街道扬尘、城市餐饮油
烟、机动车尾气、排放大气污染物的重点工业企业、加
油（库）站、燃煤锅炉等及季节性或不确定性污染源。
季节性或不确定性污染源包括：七月半祭祀烧纸、露
天垃圾和秸秆焚烧、烟花爆竹燃放、腌腊制品熏制
等。因此环保工作任重道远，只有各部门各司其职、
相互配合才能使其做得更好。

市民何先生：我一直很关注达州的饮用水
源安全，因为达城就罗江口电站这个唯一的饮
用水源。晚报曾两次报道罗江口飘浮大量垃圾
未打捞，严重影响取水点水质。不知道现在情
况如何？另外，现在宣汉县洋烈新村游玩的人
越来越多，势必会产生更多的垃圾和污水，而且
洋烈也在罗江口取水点上游不远处，我担心取
水点会受到污染。那么，洋烈新村是否已经安
装了污水处理设备？

市环保局长王怀彦：保证达城饮水安全是
环保工作的重中之重，市环保局监管一刻都不
敢放松。罗江口电站取水点垃圾问题已经得到

解决，目前已经建立环保、水务、电站联动机
制，特地配备了打捞船，由电站负责坝前垃圾
每天打捞，并安装了视频监控系统，适时察看
取水点情况；还在取水点核心保护区周边安装
了防护网，搬迁了保护区内的养殖户，正着手
对农户进行搬迁。洋烈新村虽然属二级水源保
护区，但目前也安装了两套污水处理设备，网
民代表还到排水口取过样，符合国家排放标
准。除此以外，市环保局还加强了对宣汉城污
水处理厂的监管，实行24小时视频监控，确
保排放达标，确保达城市民饮水用源安全。

解答达城空气污染元凶 全力做好饮用水源保护

家住达城牌楼的市民石先生反映，家附近
市场有个冻库，已存在5年时间。冻库制冷剂
液氨不仅存在严重安全隐患，而且夜晚货车开
进冻库产生的噪音也十分扰民，希望环保部门
能加强管理。

通川区环保局：该问题去年已多次反映，
目前环保部门责令业主对其制冷工艺进行了整
改，更换了制冷剂（改液氨为氟利昂制冷），
杜绝了液氨泄露引起安全事故的可能性；从环
保和规划的角度看，该地域存在冻库已不适
合，应予以迁离主城区；将报告区政府，建议
责成业务主管部门牵头，尽快拿出搬迁方案和
计划。

网友“个个”提问：达川区三号干道上观南

城小区每天凌晨4点就施工，噪音扰民严重，请
问环保部门如何来监管？

达川区环保局：今年12月3日、4日清晨4
点到6点，我们分别两次到上观南城项目进行
现场调查。经查，其引发市民投诉的主要原因
是由于前段时间该工地16号楼进行基础阶段
施工需要连续作业所致。根据相关法律法规，
我局责令该工地负责人必须严格遵守作息时
间，严禁在中午12点—下午2点，夜间10点—
早上6点进行噪音污染作业，如后期需加班施
工须按照程序申报，否则，我局将依法严处。下
一步，我局将进一步加强对该工地的环保监管
力度，对其违反环保相关法律法规的行为坚决
予以查处，确保市民良好的休息环境。

找出噪音污染原因

输变线辐射影响不大


